

Ecole élémentaire publique
430 Rue de la Salière
38300 RUY

Compte-rendu du Conseil d'école du 08 juin 2021

Présents

Enseignants : Mmes Gaillard, Joonekindt, Marnier, Pic, Policard, Sandel, Verney et M. Redon.

RASED : Mme Slimane

Inspecteur de l'Education Nationale : Mme Parrini, excusée.

DDEN : Mme Bernard.

Élus : M Chateau, M.Giraud, Maire, Mme Chavent. Mme Adrouche, coordinatrice enfance scolaire.

Parents d'élèves délégués : Mmes Escalante, Pagès, Prod'Homme.

Excusés : Mmes Beroud, Geoffray, Riccardi, Zeitoun, Ms Collet, Veran.

Cette réunion s'est tenue exceptionnellement dans la salle du conseil de la mairie.

Effectifs :

Pour la rentrée 2021, une ouverture a été obtenue.

Cp : 35 / Ce1 : 47 / Ce2 : 30 / Cm1 : 38 / Cm2 : 42 soit un total de 192 élèves à ce jour. (Moyenne de 24 élèves par classe). Il y aura certainement encore des inscriptions pour des arrivées dans la commune dans les nouveaux bâtiments.

L'équipe enseignante sera donc complétée pour l'an prochain.

Protocole.

Il a fallu s'adapter au protocole et à ses nombreuses évolutions et changements. Nous n'avons pas eu à gérer de fermeture de classe pour cause de Covid. Des élèves ont dû être renvoyés un jour faute de remplaçant. Les parents sont remerciés pour leur compréhension à cette occasion.

Présentation Rased :

Mme Slimane, enseignante spécialisée présente le Réseau d'Aides aux Élèves en Difficulté. Il est basé à Bourgoin et comprend aussi la psychologue scolaire. Pour la deuxième année, l'intervention se fait sur deux demi-journées sur notre école. À la demande des enseignants, certains élèves sont pris en petits groupes pendant une période pour une aide en mathématiques ou français. Il peut également y avoir une observation en classe, ainsi que des rencontres avec les parents. 17 élèves ont été suivis cette année. Les enseignants soulignent l'intérêt de ce travail pour les enfants, et l'aide qui est également apportée pour établir les dossiers de demandes de prise en charge.

Cette présence devrait se poursuivre pour la prochaine année scolaire.

Projets, sorties scolaires :

- De nombreux projets ont malheureusement été annulés en raison de la situation sanitaire (École et Cinéma, sorties théâtre, Lire et Faire Lire...).
- Prix Nord Isère des jeunes lecteurs : Le vote a eu lieu en Mai dans les classes.
- Résistances en chemin : Les classes Cm1-Cm2 sont inscrites à ce projet, proposé par la Ligue de l'Enseignement. Il s'agit d'aborder la période historique de la Résistance avec des témoignages d'acteurs de cette période, mais aussi plus largement de réfléchir à travers de productions plastiques sur l'idée de résister. Nous nous rendrons à Bourgoin le 22 juin.
- Piscine : Une seule classe participe finalement (Cm1-Cm2), sur un cycle réduit de 6 séances. L'organisation était trop changeante et trop complexe à organiser pour les petites classes

initialement prévues. Il faudra veiller à ce que les enfants puissent dans la mesure du possible suivre un cycle de natation pendant leur scolarité.

- Jouons la carte de la Fraternité : 3 classes ont participé à cette opération, perturbée comme l'année passée par le confinement. À l'initiative de la Ligue de l'Enseignement, il s'agit d'un travail avec les enfants sur des représentations (photos). Les valeurs de tolérance, de respect, de fraternité, mais aussi l'environnement sont travaillés. Ces réflexions font partie du programme en EMC (Éducation Morale et Civique). Des cartes postales ont été rédigées par les élèves et envoyées à des personnes choisies au hasard. Une dizaine de retours, avec des messages très positifs sont parvenus à l'école.
- Challenge mobilité : Toutes les classes sont inscrites à ce challenge à l'initiative de l'association Ageden. Il s'agit sur 3 mardi de juin (du 1^{er} au 15) de promouvoir les modes de transports alternatifs pour se rendre à l'école. Une remontée des résultats à l'association et une restitution (affiches, photos...) doit être faite par les classes. Cette opération peut aussi être un point de départ pour une réflexion sur de futurs aménagements pour les déplacements autour de l'école.
- Conseil de jeunes : Le projet sera présenté aux élèves par la municipalité à partir du Ce2 courant juin. Il concernera les jeunes du Ce2 jusqu'à 17 ans.
L'idée est de faire participer les enfants à la vie de la commune, sur les thèmes du développement durable, de la citoyenneté, du lien intergénérationnel et de la participation aux cérémonies. Des informations seront données par l'intermédiaire des écoles, des associations, ou par affiches. Une réunion aura lieu le 2 juillet au bâtiment périscolaire.
- Sorties nature : Devant les incertitudes et les difficultés pour organiser des sorties, les enseignants ont décidé de faire des activités dans un cadre proche, sans transport en car. Elles auront lieu à Rosière, avec l'intervention d'un animateur de l'association APIE (Association Porte de l'Isère Environnement) qui présentera les plantes, les insectes et les chants d'oiseaux. Les classes Ce2 et Ce2-Cm1 iront le 18 juin, les Cp et Ce1 le 2 juillet.

Des demandes pour de nouveaux projets avec la CAPI (conservatoire, théâtre...) ont déjà été faites.

Budget

Le budget est inchangé, et prend en compte les fournitures scolaires, les abonnements, les intervenants EPS et la piscine, l'entretien du photocopieur, l'investissement, les transports, la pharmacie et les projets particuliers.

Point sur les travaux et aménagements

- Installation prévue du dernier VPI dans la classe qui va ouvrir.
- La rénovation des bâtiments sera revue dans le cadre d'un plan pluriannuel.
- L'utilisation de l'espace partagé autour de l'école est à l'étude. Il doit être intégré à la réflexion sur un réaménagement du centre du village. Par contre, si le besoin se fait sentir avec un nombre d'élèves plus important l'an prochain, l'utilisation temporaire reste peut-être possible.

Plan de relance. Socle numérique des écoles élémentaires : Ce plan ministériel a été présenté en début d'année 2021. Il vise à répondre aux besoins des écoles en équipement numérique, mis en évidence pendant les périodes d'enseignement à distance. Un projet a été établi par l'école et la municipalité. Il vient d'être accepté, en attente de signature de la convention entre la commune et la DASEN. Ce projet permet d'obtenir une subvention de 70% du montant total, le reste étant pris en charge par la municipalité. Il permettra d'acquérir en particulier 2 classes mobiles (tablettes) et des logiciels pédagogiques. L'utilisation de la salle informatique, dont le matériel est toujours fonctionnel bien que vieillissant, sera réétudiée.

Périscolaire.

Des difficultés de comportement sont observées ces dernières semaines au restaurant scolaire.

Une évolution du fonctionnement est prévue à la rentrée prochaine, avec la mise en place d'un self et d'un travail sur le tri et le compostage des déchets. Des boîtes de jeux seront aussi proposées aux enfants.

Pour l'actualisation du PEDT, l'harmonisation des règles entre l'école et le périscolaire doit être réalisée. La formation du personnel est également prévue.

Parents.

4 parents ont posé des questions aux parents délégués suite à leur demande.

La municipalité qui a permis de tenir cette réunion dans la salle du conseil est remerciée. Les échanges en ont été facilités.